
 
 

 
 

ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL 
SECRETARIA DO MEIO AMBIENTE E INFRAESTRUTURA  

CONSELHO DE RECURSOS HÍDRICOS 

4ª REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DA CÂMARA TÉCNICA DE ÁGUAS 
SUBTERRÂNEAS- CTAS 

No trigésimo dia do mês de novembro do ano de dois mil e vinte, às 9h30min, foi 1 

realizada a 4ª reunião extraordinária da Câmara Técnica de Águas Subterrâneas – 2 

CTAS/RS na modalidade não presencial por videoconferência na plataforma google 3 

meet. Membros Presentes: Maiquel Lunkes, Comitê Cai; César Araújo, Comitê 4 

Lago Guaiba; Sergio Cardoso, Comitê Gravataí; Alessandro Noal, Comitê Santa 5 

Maria; Juliana Young, Comitê Camaquã; Cacinele Rocha, Comitê Tramandaí;  Luiz 6 

Feijó,  SES; Isabel Dresch, SOP; Flavia Dias, SEMA e Cap. André Avelino, Comando 7 

Ambiental – BM/SSP. Demais Presentes: Carlos Pires, Comitê Vacacaí – 8 

suplente;  Eliane Castilho, Comitê Mampituba - suplente; Rossana Goulart, FEPAM 9 

– suplente; Sd. Maurimar, Comando Ambiental – BM/SSP;Luiz Henrique Feijó 10 

Machado, SOP; Ana Elizabeth Carara, Comitê Lago Guaiba;  Carmem Silva e 11 

Gabriel Frota, SE CRH; Ingo Schneider, Carlos Silveira e Patricia Cardoso, 12 

DIOUT/DRHS/SEMA.  A Presidente Flávia Dias dá início à reunião saudando a 13 

todos e entra na ordem do dia. Item 1. Apreciação da ata da 34ª Reunião 14 

Ordinária da CTAS: Os membros presentes dispensam a leitura da ata e a 15 

Presidente coloca a mesma em regime de votação. Aprovada por unanimidade. 16 

Item 2. Definição sobre o cancelamento ou não da reunião do dia 17 

28/12/2020: Reunião do dia 28/12/20 cancelada. Proposta aprovada de 18 

realização de reuniões ordinárias nas 2ª segundas-feiras, intercalando uma 19 

ordinária e extraordinária: 11/01; 08/02; 08/03; 12/04; 10/05; 14/06;12/07; 20 

09/08; 13/09; 11/10; 08/11 e 13/12. Item 3. Apresentação da situação da 21 

execução dos poços pela SOP: Diretor Luiz Henrique Feijo Machado - Depto de  22 

Perfuração de Poços e Redes de Água e Módulos Sanitários da SOP fez a 23 

apresentação do Plano de Estiagem e Enfrentamento da Estiagem. Sergio Cardoso 24 

sugeriu que os geólogos que venham a ser contratados passem por treinamento 25 

do DRHS com a concordância do Diretor Paim. Patricia Cardoso solicitou 26 

esclarecimentos de dúvidas junto ao DPR/SOP sobre a Portaria de Outorga de 27 

regularização do Poço enquanto documento obrigatório na entrega da prestação 28 

de contas do convênio: Embora a Portaria de Outorga seja documentação 29 

obrigatória para apresentação da Prestação de Contas do munícipio conveniado 30 

com a SOP (perfuração de poços para combate da estiagem), há algum risco de, 31 

na ausência da Portaria na documentação da Prestação de Contas, o munícipio irá 32 

cair no CADIN (entendemos que, se o documento não for apresentado, mesmo 33 

que negociando prazo de entrega, isso deverá acontecer)? Há algum risco dele 34 

não apresentar a portaria e ter a Prestação de Contas aprovada, mesmo com 35 

ressalva? Diretor Luiz Machado ficou de ver junto à SOP e encaminhar: 1. SOP vai 36 

enviar informação aos comitês de bacias esclarecendo o andamento do programa 37 

e a situação dos municípios contemplados (da região), considerando que os 38 

prazos são exíguos. 2. SOP vai esclarecer à CTAS sobre as regras previstas no 39 

convênio quanto à outorga. 3. SOP repassa à CTAS o modelo de convênio. 4. SOP 40 

acolhe proposta de promover capacitação junto ao DRH dos geólogos a serem 41 

contratados para 2021. Na continuidade, a Geol. Isabel Dresch fez a apresentação 42 

do relatório anual dos poços que foram perfurados através de convênio com a 43 

CORSAN. Foi solicitado pelos membros o acréscimo de uma coluna com as bacias 44 
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hidrográficas.  Item 4. Abertura do debate sobre a campanha junto aos 45 

comitês do Programa de Regularização de Poços: Presidente Flavia coloca 46 

que não tem mais prazo, a partir de 1/01/2021 os usuário terão de regularizar. E 47 

como chegar neles? Sergio Cardoso fala do processo de evolução da IN, como 48 

será a divulgação. Diretor Paim pode fazer junto a FAMURS. Os comitês de bacias 49 

farão o acompanhamento pelo SIOUT, marco zero do SIOUT. Além Publicização 50 

do prazo no Site da SEMA. A SES como irá participar? Quem irá sistematizar os 51 

dados dos municípios com menos de 5 mil habitantes. Construção de um manual 52 

da IN. Mais informações sobre cadastro único. Item 5. Assuntos Gerais: A 53 

Geól. Juliana Young, Vice-presidente comunica que a sua entidade a UNIPAMPA 54 

não mais fará parte do Comitê Camaquã, dessa forma deixará a vice presidência 55 

da CTAS. Colocou-se à disposição para continuar montando o workshop de Águas 56 

Subterrâneas e propôs a equipe executora que passe a Seminário. Sugeriu as 57 

datas 22 e 23/03. Sérgio Cardoso solicitou pautar o Código de Meio Ambiente 58 

porque na última reunião do CRH questionou o Presidente Paulo Pereira que ficou 59 

de ver o assunto. Nada mais havendo a tratar, a Presidente encerrou a reunião, 60 

11h19min. 61 


